

Partnerschaftsfeier in Rhondda Cynon Taff

Das 20-jährige Bestehen der Partnerschaft Ravensburgs mit dem walisischen Rhondda Cynon Taff haben Ravensburger Bürgerinnen und Bürger sowie eine offizielle Delegation aus Stadtverwaltung und Partnerschaftsverein für eine Begegnungsreise nach Wales genutzt. Von Seiten der Stadt waren Oberbürgermeister Dr. Daniel Rapp mit Frau und Kerstin Wippich mit von der Partie. Die „Brückenbauer“ vertraten Meinrad Mager, und Arbeitskreisleiter Jürgen Skrypczinski.

Rhondda Cynon Taff ist außer mit Ravensburg auch mit den deutschen Städten Nürtingen und Wolfenbüttel sowie der französischen Stadt Montélimar partnerschaftlich verbunden. So standen die Tage auch im Zeichen des Austausches von Informationen mit den Mitgliedern der anderen Partnerstädte. Die walisischen Kontaktpersonen Mervyn Pugh und David Davies waren während des gesamten Aufenthalts immer zur Stelle.

Eine gemeinsame Busfahrt durch die Täler von Rhondda Cynon Taff zeigte, dass sich durch den beinahe totalen Abbau der Kohleproduktion hat die wirtschaftliche Situation stark verschlechtert hat. Die Steuereinnahmen werden zentral von London verwaltet. Versuche, andere Industrien anzusiedeln, sind gescheitert. Jetzt versucht man den Tourismus auszubauen. Durch schlechtes Wetter ist es aber schwierig, den südeuropäischen Ländern Paroli zu bieten. Die Häuser sind oft mit „For Sale“-Schildern versehen. Die jungen Leute ziehen nach England, um Arbeit zu finden.

Die Fahrt ging weiter zu einer Whiskey Distillery und einem Bergbaumuseum sowie zur Münze. Das gab zahlreiche Gelegenheiten, mit den anderen Partnerschaftsmitgliedern und mit den walisischen Freunden Gespräche zu führen.

Ein gemeinsames abendliches Dinner mit Ansprachen von Rhondda Cynon Taffs Oberbürgermeisterin Anne Crimmings, dem Leiter des Stadtrates Anthony Christopher und Eudine Henagan, einer Vertreterin des Kabinetts, beildete den Auftakt der offiziellen Partnerschaftsfeierlichkeiten. Zu Wort meldeten sich auch die Vertreter der Delegationen Landrat Martin Hortig aus Wolfenbüttel) Oberbürgermeister Otmar Heinrich aus Nürtingen, dem stellvertretenden Bürgermeister André Orset-Buisson aus Montélimar und dem Ravensburger Stadtoberhaupt Dr. Daniel Rapp OB von Ravensburg. An diesem Abend wurden die Partnerschaftsversprechen feierlich erneuert und die Urkunden unterzeichnet.

Weiterer Höhepunkt der Reise war der Besuch des Museumsdorfes St. Fagans. Hier werden Gebäude im Originalzustand dargestellt und wird das Leben der vergangenen 200 Jahre zeigt. Beeindruckend war der Auftritt der Chöre aus Montélimar und Mountain Ash. Grandios geriet der gemeinsame Gesang, als die beiden Chöre mit Händels Halleluja in deutscher Sprache präsentierten.

In der walisischen die Hauptstadt Cardiff besuchten die reisenden das Parlaments. Die Gastgeber hatten ein sehr aufwändiges Programm gestaltet, um den Gästen Land und Leute sowie die Kultur und Politik aufzuzeigen. Das wichtigste aber waren die täglichen Gespräche und der Gedankenaustausch aller Partner über die Partnerstädte.

Jürgen Skrypczinski